

## Prions

• Dieu de paix, Toi qui, par le sang de Ton Fils, as réconcilié le monde avec Toi, nous Te prions aujourd’hui pour les chrétiens qui vivent au milieu des guerres et des violences. Même plongés dans la douleur, qu’ils ne cessent jamais de percevoir la douce bonté de ta présence et la prière de leurs frères et sœurs dans la foi. Car ce n’est qu’en Toi, et fortifiés par les liens fraternels, qu’ils peuvent devenir semences de réconciliation, bâtisseurs d’espérance, dans les gestes les plus simples comme dans les plus grands, capables de pardonner et d’aller de l’avant, de jeter des ponts, et de rechercher la justice avec miséricorde.

• Seigneur Jésus, toi qui as appelé bienheureux ceux qui œuvrent pour la paix, fais de nous tes instruments de paix, même là où l’harmonie semble impossible.

AMEN!

Joyeux Noël !



Bonne Année !

Pour plus d’informations, Visitez nos sites web:

**SIT Canada-France**

<http://www.sit-canada.org/>  
<http://www.sit-france.org/>  
<https://sit-general.com/>

**SIT France** : Maison de la Trinité, Cerfroid, 02810 Brumetz

**SIT Canada** : Maison Trinité Emmaüs, 8789 rue Berri, Montréal (QC), H2M1P5

Sources articles : SIT Canada-France, Vatican News.



SOLIDARITÉ  
INTERNATIONALE  
TRINITAIRE

## LETTRE D'INFORMATION

Décembre 2025



### Nouvelles du SIT Canada-France

Juste à temps pour Noël, le SIT Canada-France a financé la restauration de deux maisons de familles irakiennes que nous avions précédemment aidées à rentrer chez elles en Irak après plusieurs années de refuge au Liban, à cause de la guerre, de la persécution et de l’instabilité que ce pays a vécue depuis 2014. Nous sommes heureux que cette aide puisse raviver leur espérance en ce temps de Noël.

Ce projet, propre au SIT Canada-France, assure la continuité de notre engagement auprès des chrétiens persécutés et réfugiés d’Orient, et affirme notre profonde conviction de l’importance d’aider les chrétiens à retourner chez eux afin de préserver la présence de l’Église dans les terres qui ont vu sa naissance. Ce projet, intitulé « Une Maison », aide les familles récemment retournées chez elles à retrouver leur dignité dans leur milieu de vie et les accompagne dans l’ouverture d’une nouvelle page de leur histoire, tout en reconstruisant leur vie dans l’espérance d’un avenir meilleur. Ce projet a été rendu possible grâce à la collaboration de notre Vicariat du Sacré-Cœur de Jésus, au travail des membres de notre équipe, ainsi qu’au soutien de nos bienfaiteurs.

Que l’esprit de Noël vienne habiter en vous et vous apporter paix, lumière et de doux moments. Joyeux Noël et bonne année 2026!



## De retour de Türkiye et du Liban

Il y a une semaine, pour le premier dimanche de l'Avent, jour de la saint André, patron du monde orthodoxe, le Pape Léon XIV prenait part à une divine liturgie, à Istanbul, aux côtés du patriarche Bartholomée. Un des nombreux moments d'unité partagés durant l'étape turque de son premier voyage qui fait écho à un anniversaire d'importance ce dimanche 7 décembre. Les soixante ans de la Déclaration commune entre le Pape Paul VI et le patriarche Athénagoras, qui mit fin aux excommunications réciproques. C'était le 7 décembre 1965. «Rendons grâce à Dieu et renouvelons notre engagement sur le chemin vers la pleine unité visible de tous les chrétiens», a souhaité Léon XIV ce dimanche en en faisant mémoire.

Avant de remercier le peuple libanais, l'évêque de Rome s'est aussi adressé à la petite communauté catholique de Türkiye: «À travers un dialogue patient et le service aux personnes qui souffrent, elle témoigne de l'Évangile de l'amour et de la logique de Dieu qui se manifeste dans la petitesse.»

La foi et l'enthousiasme des Libanais ont réconforté le Pape:

La visite apostolique au pays du cèdre pour sa part «a réconforté» le Pape, confie-t-il ce dimanche. «J'ai rencontré des personnes qui annoncent l'Évangile en accueillant les personnes déplacées, en rendant visite aux prisonniers, en partageant leur pain avec ceux qui sont dans le besoin. J'ai été réconforté de voir tant de gens dans la rue qui me saluaient et j'ai été ému par la rencontre avec les proches des victimes de l'explosion dans le port de Beyrouth», se souvient Léon XIV, heureux que le Liban «continue d'être une mosaïque de coexistence» selon les nombreux témoignages qu'il a reçu en ce sens. Venu en pasteur et en pèlerin, le Pape américain a enfin livré une confidence: «Les Libanais attendaient une parole et une présence de consolation, mais ce sont eux qui m'ont réconforté par leur foi et leur enthousiasme!»

Pour ainsi résumer la sève essentielle de sa venue au Levant: «Ce qui s'est passé ces derniers jours en Türkiye et au Liban nous enseigne que la paix est possible et que les chrétiens, en dialogue avec les hommes et les femmes d'autres confessions et cultures, peuvent contribuer à la construire.» «Ne l'oublions pas: la paix est possible», a-t-il répété.

## Nigeria : 100 écoliers ont été libérés

Cent élèves de l'école catholique St. Mary de l'ouest du Nigeria, enlevés le 21 novembre par des hommes armés non identifiés, ont été libérés le lundi 8 décembre, ont annoncé dimanche une source de l'ONU et la présidence nigériane.

«On a prié et attendu leur retour. C'est une nouvelle réconfortante», a réagi Daniel Atori, porte-parole de l'évêque Bulus Yohanna du diocèse de Kontagora, dont dépend l'école.

Au total, 303 élèves et 12 enseignants avaient été emmenés de force du pensionnat Saint Mary, l'un des plus importants kidnappings de masse au Nigeria, pays ravagé par le phénomène. Une cinquantaine d'entre eux avait pu peu après échapper à leurs ravisseurs. On est sans nouvelles des quelque 165 personnes toujours présumées otages. PRIONS!